



Universidad Nacional de Colombia y SINTRAUNICOL sostienen fructífera reunión al abordar Acuerdo sobre factores de riesgo en dependencias de la UN

Por: Camilo Ernesto Perdomo Ávila.

Tras dos arduas jornadas, representantes de las secciones de seguridad y salud en el trabajo (SST) de las sedes de la Universidad Nacional de Colombia, y de la organización sindical SINTRAUNICOL, se reunieron los días 5 y 6 de noviembre de 2024 en Medellín para validar la implementación de un instrumento de recolección de información que permita avanzar en la identificación de riesgos, asociadas a máquinas, dispositivos o herramientas, de laboratorios, centros de investigación, estaciones agrarias, reservas, talleres de mantenimiento entre otras áreas.



Con el objetivo de aprobar la implementación piloto del instrumento, este fue aplicado a trabajadores de dos áreas de la Sede Medellín, permitiendo adelantar un ejercicio riguroso y amplio de identificación, el cual permitió evidenciar particularidades que enfrenta a diario el personal de la Universidad, exponiendo

diversos riesgos y la evolución de las dependencias a lo largo del tiempo, mostrando también el sentido de pertenencia del personal, laborando en condiciones lejanas de las óptimas para el trabajo seguro, desarrollando adaptaciones implementadas por el personal.

Para el desarrollo del Acuerdo, se priorizarán algunas áreas en las diferentes Sedes, de forma que sea revisado antes de su aplicación más amplia y extensa.



El trabajo articulado de SST y SINTRAUNICOL, con referencia a este acuerdo, debe redundar en la participación activa y propositiva de las Direcciones o Sistemas de Laboratorios tanto a nivel nacional como en las Sedes, de forma que la identificación de riesgos, se acompañe de la formulación de iniciativas que garanticen condiciones más seguras para el personal, lo cual requerirá la voluntad política y la destinación de recursos oportunos y suficientes para la tarea.

Medellín, 6 de noviembre de 2024